

Gemeindienstprojekt Rumänien des RC Schwyz-Mythen mit RC Einsiedeln Zusammenarbeit vor Ort mit RC Pitesti

Ziel: Im Kreiskrankenhaus von Curtea de Arges, das ein Einzugsgebiet von 120'000 Menschen hat, **eine neue Waschanlage einrichten**, die wieder eine verlässliche Versorgung des Krankenhauses, auch mit OP-Wäsche, sicherstellt und **Energiekosten einspart**. Das Krankenhaus hat 6 Abteilungen mit 270 Betten und weist eine Auslastung von 97% auf.

Kernteam des Projektes:

Projektleitung, Kontakt Rumänien: Ingo Steinel

Foundation, Matching Grant: Dr. Hans-Ruedi Mächler

Finanzen: Markus Dodt

Zur Übergabe der neuen Waschanlage am Freitag, 26. Oktober, fand eine Reise nach Rumänien mit Vertretern der beiden Rotary Clubs statt.

Übergabe der neuen Waschanlage am 26. Oktober 2007

17.00 Uhr Treffen mit Mitgliedern des RC Pitesti und Dr. Viktor Hoffmann vom RC Brasov vor dem Krankenhaus

17.30 Uhr Übergabe der neuen Anlagen, die zuvor besichtigt werden:

4 grosse Waschmaschinen und 4 grosse Trockner

Kurze Reden von:

- Krankenhausdirektor
- Stellvertretender Bürgermeister von Curtea de Arges
- Präsident RC Pitesti
- Pastpräsident RC Pitesti Cristian Simionas
- Dr. Viktor Hoffmann von der Steinel AG, RC Brasov
- Ingo Steinel, RC Schwyz-Mythen

Alle Teilnehmenden des RC Schwyz-Mythen und RC Einsiedeln erhalten einen Wimpel und eine Medaille.

Nach der feierlichen Übergabe findet eine Besichtigung des Krankenhauses (Kinderabteilung und 1 OP-Raum) und der neuen, **gasbetriebenen Heizanlage** statt.

Die neue Waschanlage benötigt keine Heizung mehr zur Dampferzeugung (diese erfolgte bisher das ganze Jahr über in einer riesigen, veralteten Heizanlage). Das ermöglichte dem Krankenhaus, eine moderne Heizanlage einzurichten, die mit Gas betrieben wird. Dadurch werden 15'000 Euro Energiekosten gespart.

Anschliessend fand ein Abendessen aller anwesenden Rotarier/-innen im Restaurant des Hotels Posada statt.

Reisebericht

Reise vom 25. Oktober bis 28. Oktober (Gruppe I)

Reise vom 25. Oktober bis 1. November (Gruppe II)

Teilnehmende RC Schwyz-Mythen

Ingo Steinel (Gr. I)

Jals und Ursula Smolinski (Gr. II)

Manfred und Eva-Maria Neher (Gr. II)

Teilnehmende RC Einsiedeln

Hans-Ruedi Mächler (Gr. I)

Franz Kälin und Emmi Schmid (Gr. II)

Walter Schnüriger (Gr. I)

Max und Lilo Birchler (Gr. I)

Donnerstag, 25. Oktober 2007: Anreise nach Bukarest, Fahrt nach Curtea de Arges

Freitagvormittag, 26. Oktober: Besuch von Cuertea de Arges und Umgebung

Am Freitagvormittag hatten wir den grossen Betrieb der **Steinel AG** besichtigt und machten anschliessend einen Ausflug in die herrliche Landschaft der Südkarpaten, in das Tal der Arges, vorbei am grossen Stausee Lacul Vidraru bis zum Fusse des höchsten, schneebedeckten Berges Moldoveanu (2544 m).

Freitagabend, 26. Oktober: Übergabe der Maschinen und der neuen Wäscherei

(siehe Bericht auf Seite 1)

Samstag, 27. Oktober: Besichtigung Bukarest einschl. Übernachtung, Fahrt nach Sibiu

Besichtigung des orthodoxen Klosters und der Kirche (Gottesdienst) in einem Park. Kuriosität: auf 2 der 4 Türme stehen die Fenster schräg.

Anschliessend Besichtigung der alten orthodoxen Kirche mit Führung in französischer Sprache. Die rumänischen Könige, einschliesslich der von Hohenzollern-Sigmaringen, sind dort begraben. Die Kirche ist innen komplett mit Fresken ausgemalt.

Gruppe I und II trennen sich. Gruppe II fährt nach Sibiu (Hermannstadt). Dort Besuch des Astra-Parks (Bauernhofmuseum).

Verabschiedung von Ingo und von Viktor Hoffmann.

Besichtigung des prächtigen alten, gut restaurierten Marktplatzes und der Lügenbrücke.

Sonntag, 28. Oktober: Gruppe I Rückflug nach Zürich, Gruppe II Besichtigung Sibiu

Besichtigung Stadtmauer (2 Wälle) mit 3 Türmen (Zünfte trafen sich hier), Philharmonie in einer alten Festungsanlage

Brukenthalmuseum am Marktplatz

Kath. Kirche am Marktplatz (Gottesdienste in deutscher und ungarischer Sprache)

Evang. Stadtpfarrkirche, bronzene Taufbecken aus eingeschmolzener türkischer Kanone.

Abendessen in der Altstadt

Montag, 29. Oktober: Sibiu und Fahrt nach Brasov

Besichtigung Medias: gotische Kirchenburg St. Margarethen mit schönem Flügelaltar, gotische Orgel und seitlich türkische Teppiche. Barocke Kanzel. Daneben alte evangelische Schule.

Besichtigung Biertan (Birthälen): Kirchenburg mit 3 Wehrmauern und Wachtürmen. Marienkirche mit Flügelaltar von Veit Stoss (Nürnberg). Tür zur Sakristei mit 22 Riegeln (mit einem Schlüssel zu bewegen).

Besichtigung Sighisoara (Schässburg). Stundturm mit Figuren im Uhrwerk. Vlad Dracul-Haus (Geburtshaus Draculas?) (Fürst Dracul = der Pfähler). Aufstieg über 175 Stufen (= Schülertreppe) zur Bergkirche, geschlossen. Daneben Bergschule, früher deutschsprachig.

Dienstag, 30. Oktober: Besichtigung Brasov einschl. Übernachtung

Grosser Marktplatz mit Altem Rathaus. Schwarze Kirche = gotische Kathedrale.

Ausflüge:

Schloss Bran (Törzburg). Draculakult – nichts von Dracula zu sehen. Schloss ist gut erhalten, da Königin Mary dort wohnte.

Burg Raznov: grosse Anlage auf einem Berg mit herrlicher Aussicht, Draculaburg.

Pojana Brasov: Skiort, Einkehr in «Hütte mit Schaffellen und Bäumen»

Brasov: orthodoxe St. Nikolauskirche, geschlossen. Daneben erste Schule Rumäniens. Museum mit ältesten Bibeln (älteste russische Bibel) und Büchern. Der Museumsleiter «Professor» liest aus einem alten Buch über die europäischen Länder vor. Die Schweiz «Svitsia» sei 1300 gegründet worden.

Mittwoch, 31. Oktober: Fahrt nach Bukarest

Sinaia: 1) orthodox. Kloster in bestem Zustand, sehr schöne Kirche (Gottesdienst mit Gesang)
2) Schloss Peles, von König Carol I von Hohenzollern-Sigmaringen erbaut (vgl. Neuschwanstein)

Bukarest: Stadtrundgang mit alter orthod. Kirche, Karawanserei, Universität und vielen anderen alten Gebäuden. Alte Gassen: Eine heisst «Gasse, in der ich Anna geküsst habe».

Mittagessen im Carul cu bere. Hotel liegt neben dem Cismigiu-Park.

Donnerstag, 1. November: Besichtigung Bukarest

Besichtigung Ceausescu-Palast (Parlamentspalast)

Übergabe der neuen Waschanlage am 26. Oktober 2007

